

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

SUSCRIPCIÓN EN VALENCIA: 2 PTAS. AL MES. RESTO ESPAÑA: 9 PTAS. TRIMESTRE

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTIMOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MAR, 29.-APARTADO DE CORREOS 139.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don José Benlloch Caballer

FALLECIO AYER

A LOS 76 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus desconsolados esposa doña Rosa Giner Lloréns, hijas doña Rosa, doña Josefa y doña Amparo, hijos políticos don Salvador Marco, don Vicente Cardo y don Bartolomé Ferrando, hermanos políticos don Antonio, don Salvador y doña Francisca, nietos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de la Trinidad, núm. 16 (Godella), hasta el cementerio de dicho pueblo, donde se despedirá el duelo, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Número de 12 páginas

Asuntos del día

Estos días se ha celebrado en todas o en casi todas todas las provincias marítimas de España, homenajes sencillos y conmovedores a la vejez de los que han pasado su vida en brega perenne con el mar. Ante los escolares y personalidades de todas categorías se ha enaltecido el sacrificio que representa la vida inquieta de los marinos, cuyas luchas y abnegaciones, presididas por una gran serenidad, son notorias. Esas luchas, esclavizaban la admiración de las gentes.

Los homenajes no han tenido tan sólo un valor sentimental, sino práctico, pues a ellos se han sustraido diversas instituciones de ahorro y se han entregado a varios ancianos trabajadores, cartillas de pensión vitalicia, de suerte que los homenajes han tenido un aspecto simpático de ejemplaridad y han constituido también un acto de reparación y de justicia.

Por la admirable situación geográfica de nuestro país, esa modesta clase trabajadora será siempre numerosa. Ella impulsa mucha riqueza y sostiene múltiples industrias derivadas de la pesca. Y por eso mismo, el Estado, que ha iniciado y protegido esos homenajes tan sencillos, ha cumplido uno de sus deberes de asistencia más nobles y simpáticos.

Se ha reunido en Ginebra la Conferencia diplomática para tratar de las restricciones puestas al intercambio comercial, bajo la presidencia del que fué primer Ministro de Holanda, señor Coljui, asistiendo treinta y dos países, entre ellos veinte europeos y los Estados Unidos.

Los telegramas de Ginebra dicen que el señor Coljui remarcó el hecho de que el sistema de prohibiciones nace de la guerra y fué condenado por las conferencias económicas y por la Cámara de Comercio internacional. La Liga de las Naciones se ocupa desde 1924 y la Conferencia económica del mes de Mayo condenó categóricamente el sistema, así como la Asamblea de Septiembre último.

Las palabras del señor Coljui tienen una gran importancia, porque recogen un estado de opinión evidente y son de una precisión indudable.

Ha llegado el momento de la actuación, porque la opinión pública verá en el resultado de dicha Conferencia la piedra de toque del deseo sincero de los Gobiernos en la aplicación de las recomendaciones de dicha Conferencia internacional.

Si después de tantas condenaciones del sistema y después del estudio que ha hecho la Liga de las Naciones, esta Conferencia fracasara, padecería mucho la reputación de ésta.

EL NEGRO QUE TENIA EL ALMA BLANCA

Sombreros de señora

CONCHA PEÑASCO

Participa a su distinguida clientela, que ha regresado de Madrid y Barcelona, con los últimos modelos.—Elegancia, economía y buen gusto.

COLON, 5, PRINCIPAL

Notas de viaje

La personalidad misteriosa del mariscal Pilsudski

La política de Polonia está dominada por la extraña personalidad del mariscal José Pilsudski. El creador de la Polonia independiente y su primer jefe de Estado de Noviembre de 1918 al cual mes de 1922, ha sido considerado hasta hace poco como un hombre de las izquierdas. A pesar de pertenecer a la nobleza, se adhirió muy joven al partido socialista, luchó contra el zarismo, fué encarcelado y desterrado, pasando varios años en Siberia. Ha sido director del órgano socialista *Robotnik* (El Obrero), pero no fué nunca marxista; para Pilsudski el socialismo era un instrumento para luchar contra los opresores de su Patria. Cuando la vida en Rusia resultó imposible para él, huyó a Galicia, es decir, a la Austria polaca, la única provincia en que los polacos eran relativamente libres. Desde Cracovia, la capital histórica y actual de Polonia, la ciudad eminentemente romántica, José Pilsudski presiguió la lucha contra el imperio ruso. Cuando estalló la gran guerra organizó legiones polacas y luchó contra Rusia al lado de Austria. Pero más tarde, cuando Alemania, dueña de la Polonia rusa, no estaba dispuesta a devolverle la libertad, Pilsudski se pronunció contra los Centrales. Los alemanes le encarcelaron entonces en el castillo de Magdeburgo, prestándole un gran servicio, puesto que de otro modo, con el triunfo de los aliados, el prestigio de Pilsudski hubiera sufrido mucho. Aún así, sus principales adversarios políticos, los demócratas nacionales, paneslavistas y orientados hacia el imperio ruso, le reprochaban (y siguen reprochándole) sus simpatías netamente austriacas, que había manifestado en la primera parte de la guerra. Pero el ex prisionero de los alemanes había hecho olvidar al Pilsudski amigo de Viena y cuando la guerra terminó por la derrota de los Centrales, José Pilsudski, vistiendo uniforme de mariscal (es el único mariscal del ejército polaco) se fué directamente a la prisión de Magdeburgo al Palacio Presidencial de Varsovia.

Esperanza e ídolo de las izquierdas, y sobre todo de los ex legionarios, Pilsudski fué durante el combate por las derechas. Los cuatro años de su Presidencia pasaron en una lucha continua entre el jefe del Estado y el Parlamento. En el otoño de 1922, cuando el candidato de Pilsudski, Gabriel Narutowicz, fué elegido con una pequeña minoría, la lucha tomó un carácter violentísimo, que acabó por el asesinato de Narutowicz. El nuevo Presidente, Wojciechowski, resultó demasiado débil para resistir a la ola reaccionaria. Pilsudski fue apartado del Ejército, vigiado, no letrado, entumecido. Y cuando en Mayo, con el nombramiento del tercer Gabinete Wilson, se acentuó la orientación derechista, Pilsudski se levantó contra el Gobierno; lo derribó, y desde entonces (20 de Mayo de 1926) es el amo absoluto de la situación. El Parlamento, asustado, no le opuso al principio la menor oposición; por el contrario, lo eligió Presidente de la República, en sustitución de Wojciechowski. Pero Pilsudski declinó el honor e impuso la elección de su amigo, el profesor Ignacio Moscicki. Ni siquiera aceptó la jefatura del Gobierno, contentándose con la del Ejército y de la Cartera de la Guerra. Solo más tarde, cuando el Sejm (Cámara de los Diputados) derribó al Gabinete Bartel, solo entonces formó Gobierno el mismo Pilsudski. Hoy, el mariscal es jefe del Gobierno del Ejército, y virtualmente también del Estado.

Cómo pasan sus ocios los artistas

Encarnación López

Es una tiple cómica a la que se le pintado el trajecito de lagarterana. Nosotros garantizamos que a pesar de los ofrecimientos de contratos que en más de una ocasión se le han hecho por directores de casas productoras de películas cinematográficas, Encarnación no es to-



do lo fotogénica que ella quisiera. Sus fotografías están muy lejos de dar idea del original.

A pesar de la lucha que hemos sostenido para arrancarle una confesión sobre su diversión favorita, no hemos logrado saber sino que se distrae únicamente leyendo comedias, zarzuelas, etc. Desde luego, prefiere el género frívolo.

Estudia una atrocidad: cuando se levanta, cuando come, cuando pasea, cuando terminada la función de la noche se retira a su casa.

Eso sí: no le gusta estar seria. Ella con cara de entuerto: ¡Vamos, anda! Y para no verse precisada a arrugar la frente apenas se detiene ante nada que pueda ser causa de preocupación.

Para ella la cuestión es pasar el rato.

¡Por qué lo pasa estudiando? Sencillo porque lo que no sea teatro le resulta aburrido, y por que disfruta incorporándose el carácter del personaje de que se hace cargo.

La semana en la Bolsa

Finanzas y valores

Medida de prevision

El día en el Gobierno civil

Donde se detuvo Noé

Restaurant LEON DE ORO

Balneario de Fortuna

La novela "VUELOS"

Gestos del día

Una lección muy bien dada

EL SUCESOR DE DON JAIME

UN JAIMISTA

Longines

es el mejor reloj.

Apartado de LAS PROVINCIAS 139

MARIE BRIZARD

ANISSETTE

CREMAS, CURACAO

APRICOT BRANDY, CHERRY BRANDY

NOTAS DE SOCIEDAD

La representación de «Carmen»

«Distinguido y buen amigo «Invisible»: No pude contestar, según tu deseo, dándote detalles de la función benéfica de que te hablaba en mi última carta, a causa de un sinnúmero de corteses deberes que seguramente tú también habrás contraído, a fuerza de frecuentar salones. El día de la Virgen del Pilar anduve de casa en casa felicitando a mis amigos y creando «invisible», que cuando llegó la noche, el cansancio me rindió, y aún creí felicitar en sueños a alguna Pilar imaginaria. ¡No te digo más!

Y ahora comprenderás por qué no he detallado mi carta del otro día, pues has de saber, amigo mío, que quizá, no te lo aseguro, porque depende de varias circunstancias, se adjudique la «partitura» de «Carmen», de la preciosa partitura de Bizet, a la no menos encantadora Pepita Domingo; «Micaela», a la bellísima Josefina Madroño, y los demás papeles a otras distinguidas señoritas. Esto, como te decía antes, no es seguro, hasta salvar algunos obstáculos de los que depende se comience a «trabajar en serio». De «ellos» te daré algunos nombres: excepto el papel de «Don José», cuyo intérprete se me rogó no lo mencionase, «Escamilo» será representado por el infatigable Luis Gasco, el aplaudido «Amonaso» de «Aida»; «Zúñiga» le hará Luis Carvajal, y finalmente, «El Remedado» tendrá feliz intérprete en Federico Aizpuru.

¿Quién es el organizador de esta magna vejada? Nuestro incansable y buen amigo nuestro, Manolo Agustí, aquel que no desmayó ante mil obstáculos que le surgieron cuando se pensó en poner en escena «Aida»; alma buena que no decae ante las múltiples incidencias que son peculiares en estos casos, y voluntad puesta al servicio de la caridad, pues, como es natural, esta función es a beneficio de un asilo de pobres... ¡Dios le premie tan buena obra!

Supongo que estarás satisfecho de mis explicaciones, y sin más que decirte por ahora, sabes te aprecia tu buen amigo,

DESDECHADO.

Después de esta carta, sólo me resta decir, luego de darle las gracias por las noticias que me da mi colaborador, que el oculto «divo», y por lo tanto probable «Don José», es nuestro querido amigo Enrique Agustí, que tantas simpatías cuen-

ta entre sus amistades, no sólo por sus indiscutibles condiciones de cantante, sino también por su excelente carácter y su finísimo trato. Y seguramente, si se decide, será de los que los veremos subir con la espuma y cosechar muchos días de gloria. Así, por lo menos, lo cree su amigo

Los matines benéficos

Ultimados ya todos los detalles, podemos hoy decir a nuestros lectores, que definitivamente el viernes 4 de Noviembre será el primer matiné benéfica de los nueve que en Eslava se darán en el dicho mes y el de Diciembre, organizados por el Coro Angélico y a beneficio de la Escuela de Aprendizajes de la Federación de Sindicatos Católicos.

Seguramente el éxito superará al del año anterior, pues no han sido más que anunciados a la ligera y son ya muchas las familias de nuestra buena sociedad que han hecho sus encargos.

El abono se abrirá el día 20 del presente, hasta el 1 de Noviembre inclusive, pudiendo hacerse el encargo a la señorita asesora de Coro Angélico, María E. Calvo (Trinitarios, 8, entresuelo.)

Círculo de Bellas Artes

Según nuestras noticias, a finales de mes celebrará esta sociedad una Exposición-Subasta a beneficio del Casino Son ya muchos los artistas que han remitido el donativo de su obra para la mencionada Exposición, contando ya entre otras, con firmas tan reputadas como las de Sorolla, Pinazo (padre), Benlliure (don Mariano y don José), Chicharro, Alvarez, Sobremonte, Capuz, Adsuara, Cabrera Cantó, Celso Pla, Víctor Moya, Murillo, Tuset Moreno, Gijón, Maleu, Hierro, Baró Sánchez, Borngauer, Julio Vicent, G. Marín, etc.

Entre los artistas reina verdadero entusiasmo, y todos ellos conyugan con un desinterés digno de loa, para que resulte dicha Exposición-Subasta un verdadero éxito artístico y económico.

En la secretaría del Círculo se reciben donativos de obras.

Viajeros

—De París han regresado a Valencia, las distinguidas señoras doña Rosario Creixach de Sanchis Trazona, con su hermana doña Pilar y la hija de la primera, la bella Rosario Sanchis Creixach.

(hablo desde el punto de vista legitimista, sublevándose contra su hermano mayor don Carlos, volando en el Senado su destierro y el de sus descendientes, aún los no nacidos, el despojo de sus títulos, la confiscación de sus bienes y su sentencia de muerte, además de haber hecho armas contra él, claramente se comprenderá que por tales actos quedó legalmente incapacitado el referido Infante don Francisco de Paula, así como su descendencia, para suceder en sus derechos a su hermano don Carlos.

Además, quien no reconoce la vigencia de una ley, no puede acogerse a sus beneficios.

Por todas estas razones y otras largas de enumerar e inapropiadas de un artículo periodístico, son muchos los legitimistas que entienden que, en caso de extinguirse en don Jaime la descendencia por línea masculina de don Carlos María Isidro, quedaban legalmente extinguidas las de todos los hijos de Carlos III, pasando los derechos a los descendientes del hermano de este Rey, que fundó la dinastía de Borbón-Sicilia, y cuyo representante actual es el duque de Calabria, hermano del capitán general de Sevilla, que fué el difunto conde de Caserta, que fué general en jefe carlista en la última guerra civil.

Solamente por extinción e incapacidad legal de esta rama podrían los legitimistas reconocer derechos en la de Borbón-Parma.

Resumiendo: en caso de morir don Jaime sin descendencia masculina, podría extinguirse a lo sumo el legitimismo, pero no el tradicionalismo. No es cierto lo de la reuñón de Ermúa, ni creo que pueda suceder a don Jaime ningún descendiente del Infante don Francisco de Paula.

Téngase en cuenta que todo esto es más que la opinión particular, con arreglo a la tesis del legitimismo, que desde el punto de vista histórico-jurídico expone

UN JAIMISTA

Creo estar bien enterado, y no estimo cierto lo que se dice de la reunión de Ermúa, donde recientemente se celebró una fiesta jaimista, con asistencia de sus Altezas la Infanta doña Beatriz de Borbón y la Princesa doña Blanca de Massi-

hermana y sobrina, respectivamente, del señor duque de Madrid. A dicha fiesta no acudió ningún jefe caracterizado dentro del jaimismo. En cuanto a la sucesión, y siguiendo la tesis legitimista, fallecido don Jaime sin hijos, deben pasar sus derechos, según entiendo, al varón descendiente por línea directa de varón de Felipe V, prefiriendo la rama mayor a la menor. En tal caso se encuentran los descendientes de don Francisco de Paula; pero teniendo en cuenta que dicho señor cometió un delito de lesa majestad

EL CABO PRIMERO.

Longines

es el mejor reloj.

Apartado de LAS PROVINCIAS 139

MARIE BRIZARD

ANISSETTE

CREMAS, CURACAO

APRICOT BRANDY, CHERRY BRANDY